

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

A la larga lista de crímenes sociales cometidos en Barcelona, hay que añadir uno más: el atentado contra el señor Graupera, presidente de la Federación Patronal.

Un día es el contra maestro de fábrica que se niega a pagar con el Sindicato; otro, es el obrero que no quiso seguir en la organización y recabó su libertad; otros, son guardias civiles; defensores del orden; ahora, es el presidente de la Federación Patronal. La calidad de las víctimas de estos atentados no dejarán lugar a la duda respecto a los fines y condición de sus agresores.

Pero es que, además, cualquier parte del mundo ocurre lo que en Barcelona. Allí como ha sucedido ahora con el señor Graupera, como sucedió antes con Brabo Portillo, como viene sucediendo con multitud de patronos se les anuncia la muerte, se les señala incluso la hora de la agresión, y en sitio público, a pesar de la vigilancia, en medio de la mayor impunidad, se cumple la amenaza y se llevan a cabo los atentados personales.

Y ante esta anarquía desenfrenada, ¿que han hecho los gobiernos?

Es un error el suponer que en los conflictos sociales le basta al gobierno para cumplir su misión, dejar que los elementos en pugna desarrollen libremente sus iniciativas, esperando el resultado de la batalla, que unos contra otros están librando, para saber a qué atenerse.

Barcelona comienza a sentirse ahogada por la doble presión de las dos fuerzas en pugna. Las industrias se extienden el comercio este punto menos que paralizado, y en los menesteres más apremiantes de la vida se comienzan a sentirse, no ya la carestía, sino la carencia absoluta de los elementos indispensables.

Es indiscutible que los dos bandos luchadores van al mutuo exterminio, como único procedimiento que conocen para la consecución de la victoria. Y de esa extirpación de la lucha padecemos todos, padece la sociedad entera, que, en definitiva, será la arruinada, cualquiera que sea el bando vencedor, si la lucha se prolonga algún tiempo más en condiciones tan onerosas.

Podrá esto consentirlo gobierno alguno? ¿O creen nuestros gobernantes que ha llegado—hace ya tiempo—la hora de intervenir en la contienda, imparcialmente, equitativamente, con todas las garantías de una solución justa, y como tal, a la vez conciliadora y enérgica?

Ante la necesidad imperiosa del vivir, debe darse de mano a todos los doctrinarios.

En cuanto al lock out de Madrid, sigue la Cámara de la Propiedad Urbana sus gestiones, para buscar una avenencia entre los patronos y los obreros del ramo de construcción.

La clase patronal ha declarado que la cuestión de jornales no constituye para ella dificultad, pues se halla dispuesta a abonar un aumento del 25 por 100. Con lo que no transige es con el relajamiento de las disciplinas dentro del trabajo, relajamiento que supone uno de los mayores quebrantos que ha sufrido, casi tan importante como el encarecimiento de los materiales.

Se espera que los trabajos de la reciente Cámara tengan un feliz resultado, cosa que celebráramos mucho.

Magnesia "Bishop"
antídoto efervescente

Venta:
Farmacia Ruiz Stengre
Cuarto Sur

+

EL SEÑOR

DON JOAQUIN RUIZ STENGRE

Vicepresidente de la Cámara de Comercio. Farmacéutico y Hermano del Santo Hospital de Caridad
ha fallecido en el Señor
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su Director espiritual; su afligida esposa doña Pilar López; sus hijas Pilar, Luisa y Mercedes; Madre política, Hermanos, Hermanos políticos, Tíos, Primos, dependencia de la Casa y amigos

al participar tan sensible pérdida ruegan se sirva encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a la conducción de su cadáver que tendrá lugar a las diez y media de la mañana del día 11 del actual, desde la casa mortuoria, Plaza de San Francisco, 24, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se despide en el sitio de costumbre Cartagena 10 Enero 1920

Ayuntamiento La sesión de ayer

Continuación

«Extratodolos acuerdos tomados por la Corporación en las sesiones del mes de Diciembre último».

Conformes.
«Distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del presente mes»

Conformes.
«Instancia de don Joaquín Torres, depositario de fondos municipales, solicitando se le aumente su haber en los próximos presupuestos para el año entrante».

Se entabla larguísima discusión entre Cortés Dorda y Sánchez Saura y se acuerda aceptar el aumento de sueldo y que pase a la comisión correspondiente.
Moción de varios concejales proponiendo que los señores que se citan en la misma formen parte de la Comisión que está organizando una Asamblea de las fuerzas vivas.

Los elementos que se adhieren a esa Comisión son los señores don Félix Martí Alpera, don Federico Rodríguez Beiza, don Carlos Tapia, don Ángel Sánchez del Val, don Juan Muñeteles, don Emilio Aguirre, don Francisco Mega y don Amancio Muñoz de Zaira, y los directores de todos los periódicos locales.

La moción es aprobada por unanimidad y se pide que se cuente con los elementos conservadores para saber si están dispuestos a prestar su apoyo.
Tras de algunos ruegos y preguntas se levanta la sesión.

Nuestro folletón

En breve comenzaremos a publicar la preciosa novela

"Desamor"

original de

Francisco Fernández Villegas

y que forma parte de la popular y hermosa colección de la «Biblioteca Paterna».

Aseguramos a nuestros lectores que les será de su agrado.

La igualdad bolchevique Cruzada de

No resta ni uno solo de aquellos servidores que por sus amos daban hasta la propia vida. Los de hoy son envidiosos, hipócritas, traidores; engendro de otra raza menguada y corrompida.

Recuerdo que los criados que vi en mi edad primera por su Señor mostraban orgullo respetuoso; jamás advertí en ellos acción vana o artera motivo de un reproche severo y enojoso.

Aquellos servidores cumplían con anhelo las órdenes más duras e ingratos menesteres; Aquellos servidores cual ángeles del cielo, dulcificar sabían la ley de sus deberes.

Hoy tanto se han cambiado las normas del servicio que aquel que por desgracia de alguna necesidad, pagándolo con arcos, recibe en beneficio la ingratitude del siglo que por doquier se agita.

De aquellos servos leales no resta ni uno solo; Certero y disciplinados son ya palabras buenas; La igualdad va marchando desde a un polo a otro polo, y hace una misma especie de los hombres y fieras.

La causa originaria de tal anomalía está en los poderosos que el Mundo ha padecido los cuales desoyendo la voz del que pedía la víctima le hicieron de su asesinato oído.

Así pues justo que en pago de tamaño abandono los humildes se tornen inenfrables tiranos. Ya tan solo Dios puede dirimir tanto anecono, obligando a los hombres a ser buenos hermanos.

MARTINEZ CABERO

modestia cristiana

La Croix de Paris dá cuenta de un hermoso proyecto de la Federación de mujeres católicas de Bélgica, en favor de la modestia y decencia en el vestir.

Dicha agrupación, que tiene cerca de 80 000 adheridas, se ha dirigido a las modistas y talleres de ropa y a los sastres, para que le ayuden a poner término a la inmodestia pagana de las actuales modas, suplicándoles que no creen ni vendan modelos contra la modestia y que procuren abolir los escotes exagerados y las faldas muy cortas y estrechas, así como el empleo abusivo de las telas transparentes.

Las referidas damas se comprometen a suprimir esta moda en sus compras.
Es evidente que la clientela católica puede poner fin al escándalo de las modas actuales.

Necrología

En la madrugada de hoy y confortado con los auxilios espirituales, ha entregado su alma a Dios Nuestro Señor el que en vida era Vicepresidente de la Cámara de Comercio, farmacéutico de esta plaza, Hermano del Santo Hospital de Caridad y querido amigo nuestro don Joaquín Ruiz Stengre.

Era el finado modelo de caballero cristiano y caritativo, habiendo sido su muerte muy sentida en toda Cartagena donde contaba con las simpatías y aprecio de todos los que le trataban, por su stable trato y la bondad de su carácter.

Su entierro, que se verificará mañana a las diez y media, constituirá seguramente una manifestación de duelo dada las simpatías y amistades que en vida contaba el finado.

A su afligida familia, pero en particular a su esposa doña Pilar López e hijas, enviamos nuestro pésame más sentido, al mismo tiempo que pedimos a Dios Nuestro Señor, derrame sobre la familia del finado el bálsamo de la consolación cristiana para sobrellevar tan irreparable pérdida.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Catal, nuestro amigo el profesor de música de la Sociedad Ateneo Mercantil don Francisco Aguilar.

Enfermos

Se encuentra enfermo nuestro amigo el Comisario de Policía don Honorio Inglés.

Letras de luto

Esta tarde a las dos y seguido de un numeroso acompañamiento, se ha verificado el entierro del cadáver de la bellísima señorita Caridad Rosique Hernández, que falleció ayer.

A toda su afligida familia, pero muy en particular a su tío don Emilio Garrido, enviamos nuestro pésame más sentido.

Cámara de Comercio

Exámenes de ingreso

El próximo lunes a las cuatro de la tarde, se verificarán los exámenes de ingreso para las clases de Taquigrafía y Mecanografía.

Lo que se hace saber a cuantos han solicitado ingreso en dichas clases, para que concurran dicho día al salón de actos de la Cámara de Comercio.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes.
Se venden en el «Blanco y Negro», Mayor 18.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy